

BATAILLONS SCOLAIRES

Le bataillon scolaire est une institution organisée dans le cadre de l'école publique en France à partir de 1882. Elle a pour but d'initier les élèves dès le jeune âge à la pratique militaire. Cette initiative va prendre fin en 1892.

La défaite humiliante de la France en 1870 à Sedan et au siège de Paris par les Prussiens avec pour conséquence la perte de l'Alsace et de la Lorraine ont engendré un vif sentiment de revanche.

Les Bataillons Scolaires vont entretenir la flamme patriotique. Les élèves, armés d'armes factices, vont apprendre la discipline, à défilier en uniforme . Cette instruction est faite par l'instituteur ou un militaire gradé le jeudi et le dimanche .

Ce fusil est factice, mais il est pourvu des même pièces que celles qui composent d'un vrai fusil.(crosse,canon, gâchette)